

ANUNCIOS

Toda semana paga 10 céntimos de pesetas. (Ley 14 de Octubre 1896.)

En la primera plana, línea. 4

En la segunda id. id. 50

En la tercera id. id. 40

En la cuarta id. id. 30

Roba a los señores suscriptores. Remitidos y esquelas mortuorias a precios convencionales.

PAGO ADELANTADO

NUMERO SUELTO 5 CENTIMOS

ción de gran velocidad de la estación del Norte de Valencia, por los buenos servicios que prestaron durante los días de Navidad.

Ayer se acordó en la Audiencia conceder libertad provisional á dos de los cómplices en los sucesos ocurridos el día 4 de Agosto pasado, el mismo día fueron puestos en libertad D. José Gil y D. Ricardo Jimeno, y el día anterior salieron de la cárcel de San Gregorio D. Liberato Casanova, D. Francisco Gil, D. Juan Bautista Fenollosa y D. Francisco Cebo.

En la sesión que celebró ayer la Comisión provincial, se informó expedientes de contaduría.

Ultimadas ya las obras, se verificará pronto la inauguración del Sanatorio Militar.

Consumos.—Recaudación del día 10 de Marzo de 1897.

Fielato del Matadero, 2.000'33 pesetas.—Id. de Cuarte, 896'22 id.—Id. de San José, 981'11 id.—Id. de Serranos, 1.652'72 id.—Id. del Mar, 1.170'13.—Id. de Ruzafa, 88'50.—Id. de San Pablo, 700'14.—Id. del Ferrocarril, 318'13.—Id. de San Vicente, 552'54.—Id. de Jesús, 65'37.—Id. de Aragón, 335'34.—Id. de la Administración, 117'66.—Total, 8.834'24.

Para el consumo de hoy fueron sacrificadas ayer en el Matadero general las reses que á continuación se expresan:

Vacunas, 16; terneras, 1; de cerda, 25; carneros, 151; machos cabrios, 33 cabritos, 12. Total: 238.

Movimiento de población.

De las dos de la tarde del 9 á igual hora del día 10.

Table with columns: Distritos, Nacimientos, Defunciones. Rows: Mar., Serranos., Mercado., San Vicente., Totales.

Tribunales.

En la sala de lo civil de esta Audiencia tuvo lugar ayer la vista de un pleito de menor cuantía, promovido por D. Emilio Bix Vila contra D. José Andrés.

En dicho pleito han informado los letrados D. Vicente Barrachina y D. José Forcada.

En la sección segunda se suspendió la vista de un proceso procedente del juzgado del Mar, incoado contra Domingo Fletcher Ramos, por el delito de estafa.

NOTICIAS MILITARES

El capitán de infantería D. Ricardo Gindulain Ruiz, ha obtenido 26 días de licencia.

—Hoy á las nueve de la mañana tendrá lugar en el cuarto de banderas del regimiento de Guadalajara, el consejo de guerra instruido contra el paisano Francisco Gastaldó, por el delito de insulto á fuerza armada.

El tribunal lo componen el teniente coronel del regimiento reserva de Montenegro, D. Braulio Orduña, como presidente, y como vocales los capitanes D. Manuel Villamazar, del regimiento de Sagunto; D. Juan Villanueva, del id.; D. Carmelo Cervelló, del 8.º montado de artillería; D. Estanislao Andrés Pablo, de Sesma; D. Juan Sorli, de Idem; D. José Aymerich, del 8.º montado; suplentes: D. Innocencio López Tamayo, de Sagunto, y D. Francisco Redondo López, del de Sesma.

Como de costumbre, el Capitán general invita á asistir al acto á todos los oficiales francos de servicio. La vista es pública.

—Hoy saldrán dos compañías: una de Mallorca que irá á Torreente, y otra de Vizcaya que visitará á Catarroja.

Según hemos oído asegurar, después de los paseos de compañías se formarán columnas de batallones que recorrerán distancias mayores de 10 kilómetros.

—Con arreglo á las órdenes dadas por el Capitán general, en los cuarteles de infantería de la guarnición han comenzado ya los ejercicios para el manejo del fusil Mauser.

En todas los dormitorios se ha dejado un Mauser que los soldados desarmen pieza por pieza á presencia de los oficiales. Cuando la tropa conozca perfectamente el mecanismo del nuevo fusil, saldrá al campamento de Paterna con objeto de tirar al blanco.

—Los capitanes y oficiales subalternos de las dos compañías de Guadalajara que salieron ayer para Paiporta y Aldaya, se muestran sumamente agradecidos á las atenciones y deferencias que con ellos y con la tropa han tenido tanto las autoridades locales como los vecinos, que han rivalizado en ganancia, alojándolos cómodamente y obsequiándolos con paellas y excelentes vinos. Los expedicionarios guardan grata memoria de la excelente acogida que se les dispensó en ambos pueblos. Así nos ruegan lo hagamos constar.

—Se cita á D.ª Juana de la Asunción Gil para que se presente en las oficinas del Depósito para Ultramar para enterarse de un asunto que le interesa, como viuda del sargento Antonio Monsalva Padró.

SUCESOS

En la casa de Socorro de la calle de Serranos, y á la una de ayer tarde, fué presentado por su madre, José Díaz Pérez, de seis años de edad, domiciliado en la calle de Oriuela, núm. 3, 2.º, que presentaba una

herida contusa de 2 centímetros de extensión, que atraviesa la piel en la región malar derecha, de pronóstico leve.

En el mismo establecimiento fué curado, á las dos de la tarde, un niño de cinco años, llamado Luis Boirá Samper, de una herida contusa, leve, en la mejilla derecha, producida por una caída.

A las cuatro de la tarde de ayer, y en el propio dispensario, fué curado ayer de una luxación de la extremidad superior del radio derecho, una joven de 20 años, habitante en la calle de Corvantes, núm. 2, 1.º

En la casa de Socorro de la Glorieta, y á las siete de la mañana de ayer, fué presentado por el guardia municipal núm. 135, Ventura Bru Miralles, de 19 años, habitante en la calle de la Sarta, 10, bajo, al que el médico de guardia le apreció tres erosiones en la parte media é interna del brazo izquierdo, producidas por mordedura de perro; pronóstico leve.

A las tres y media, y en el mismo dispensario, fué curada Isabel Lapuente Perpiñá, de 35 años, habitante en la calle del Vestuario, núm. 15, 4.º, de una herida incisa congitudinal en la cara anterior del antebrazo derecho, tercio interior, de unos 3 centímetros, interesando la piel y tejido celular, haciendo necesarios dos puntos de suturas.

En el propio establecimiento, y á las cuatro de la tarde, fué curado un niño de 10 meses, de una herida contusa de 2 centímetros de extensión en la cara dorsal del dedo pulgar al nivel de la primera falange, que interesa la piel y tejido celular.

Ayer, á las siete de la tarde, el médico de guardia en el Hospital provincial, D. Vicente Moreno, reconoció y curó á María Montesinos Vela, de 37 años, habitante en la calle de Ramón Juan, 3, 3.º, una herida contusa situada en la región superciliar del lado izquierdo, de 2 centímetros de extensión, que interesa la piel.

Pronóstico leve.

En el mismo establecimiento ha sido curado Enrique Arámbul Gadea, de 18 años, domiciliado en la calle de la Madrina, núm. 3, 3.º, de un esguince en la articulación metapofalángica del dedo pulgar de la mano derecha.

Robo

Anteayer entraron ladrones en un comercio de paquetería de la calle de Santiago, del pueblo de Ayora, llevándose ochenta pesetas que había en el cajón del mostrador.

La Guardia civil ha detenido como presunto autor de este hecho á un sujeto de aquella localidad llamado Blas Glabiolá García, poniéndolo á disposición del juzgado.

Hoy ha sido capturado y presentado al juzgado del distrito del Mar, por el cabo primero de la Guardia civil D. Felipe Barrero y guardia á sus órdenes José Manzano, del puesto del Grao, un sujeto de nombre Alfonso Martínez Casañ, apodado *Rochet de Modesta de Ruzafa*, autor del hurto de seis gallinas, en el desván de la casa núm. 11 de la calle de las Nieves de esta capital.

Convicto y confeso ha ingresado, por disposición del juez Sr. Alcalde, en las cárceles de San Gregorio.

Por manifestación de los guardias hemos sabido que de las seis gallinas, cuatro estaban vendidas á un cargador del Grao.

Intento de suicidio

Un mendigo, ciego y paralítico, que imploraba la caridad pública en los jardines de la plaza de San Francisco, ha intentado poner fin á su vida.

Para ejecutar su proyecto, á las tres y media de la tarde de ayer ha mandado á un niño que le acompañaba y arrastraba el carrito, sobre el que solía pedir limosna, á comprarle tabaco, encargándole que llevara un duro á un hijo que tiene residente en esta ciudad, seis reales en cuartos á la mujer que le asistía y una peseta al padre del dicho muchacho; en cuanto éste hubo desaparecido se produjo con una pequeña navajita una incisión en el cuello, y pareciéndole, según declaración del mismo, que había profundizado poco repitió la incisión, y como la emorragia fué tan abundante que le llenó de sangre el pecho no tuvo valor para repetir por tercera vez.

Conducido al Hospital provincial por el guardia municipal núm. 166, el médico de guardia D. Julio Oltra le apreció una herida cortopunzante, de dos centímetros de longitud, y de profundidad desconocida, situada en la parte media de la región infraorbitaria, dirigida hacia arriba y afuera, accionando la vena yugular externa.

Después de efectuada la primera cura y administrados los Santos Sacramentos, por su gravísimo estado, ha quedado en el mencionado establecimiento.

Este desgraciado se llama Antonio Estellés Rubert, natural de Castellón, de 46 años, viudo y habitaba en la calle de Gracia, número 114.

Hechos como el anterior, en la mayoría de los casos son fruto del indiferentismo religioso.

Del extranjero

Agencia Fabra. Madrid 9, 4 t.

PARIS 9. Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 58'65, 58'50 y 58'75. 3 por 100 francés, 102'72.

LONDRES 9 Exterior español, 58'43 y 58'50.

RIO JANEIRO 9. La situación continúa siendo muy grave. El coronel Gentil Castro, director de dos periódicos monárquicos, ha sido asesinado; el vizconde de Ouro Preto, conocido por sus ideas imperialistas, pudo salvar su vida igualmente amenazada.

Las tropas protegen las redacciones de los periódicos *El Comercio* y *Brasil*. Un regimiento de artillería ha salido de esta población dirigiéndose á Bahía, en cuyo estado las huestes capitaneadas por el titulado Mesías, han cometido numerosos atropellos.

Fabra.

PARIS 9

Ya se conoce el texto de la respuesta dada por Grecia á la nota colectiva de las potencias.

Dicho texto está conforme con el resumen telegráfico por esta Agencia.

Contiene además, párrafos en los cuales invocase los altos intereses de la humanidad y del orden á fin de que las potencias consentan que el ejército griego continúe en Oreta.

Añade que Grecia no puede en manera alguna abandonar á los cretenses, porque las tropas turcas han contribuido siempre á las agresiones de que aquellos son víctimas.

Termina diciendo que el Estado helénico profundamente conmovido por semejante situación no podría resistir análogas perturbaciones si no se le pone pronto remedio.

Casi todos los periódicos de París hablando de este documento dicen que no puede menos de reconocerse en él una gran moderación y que las potencias deben facilitar una transacción.

Tanto Francia como Inglaterra é Italia, parecen animadas de sentimientos benévolos de conciliación hacia Grecia; pero se ignora la actitud que adoptarán las demás potencias y particularmente Alemania, la cual ha mostrado hasta ahora la mayor intransigencia.

Fabra.

PARIS 9. Continúa ganando terreno el movimiento de simpatía hacia la causa griega, hasta el extremo de que con algunos colegios extranjeros de abogados se han dirigido al de Atenas, adhiriéndose á la conducta del gobierno helénico defensor del derecho de los pueblos modernos.

Fabra.

ATENAS 9. Se aguarda con grande ansiedad la decisión de las potencias en vista de la nota de Grecia.

Algunos ministros acreditados aquí parecen dispuestos á abandonar esta capital.

La prensa ateniense aplaude la conducta del gobierno y manifiesta el temor de que si las potencias apelan á medidas coercitivas surjan gravísimos conflictos en Tesalia.

Fabra.

LA CANEA 9. Los habitantes de Kandano y Sedino han llegado sanos y salvos á Paliochora.

Fabra.

LA CANEA 9. En Akrotiri, muy cerca de esta ciudad, se está librando en estos momentos una reñida acción entre turcos y cristianos.

Hasta ahora no es posible aventurar nada sobre el resultado. Por ambas partes se pelea con mucho ardimiento.

Fabra.

ATENAS 9. (1'30 tarde). La impresión que domina aquí acerca de la nota con que el gobierno helénico ha contestado á las potencias, es que permitirá nuevas negociaciones con éstas y que por lo tanto no apelarán, á lo menos inmediatamente, á procedimientos coercitivos.

Fabra.

ULTIMA HORA

Conferencia telefónica

Agencia Fabra. De Cuba DESPACHO OFICIAL

«Habana 10.—Fuerzas del batallón de Puerto Rico, en reconocimiento practicado en el potrero Clavellino, hicieron al enemigo cuatro muertos.

«El batallón de Chiclana encontró á los rebeldes en Sigüenza.

«Resultaron heridos el teniente Pérez Seru y un soldado.

«El batallón de San Quintín batió á los insurrectos en las lomas de Gavilán, haciendo un muerto y un prisionero.

«Fuerzas del batallón provisional de Baleares en el potrero Dos Hermanos hicieron un muerto al enemigo.

«Añoche algunos grupos acercáronse á Bejugal, quemando cuatro bohios de las afueras de la población.

«Los rebeldes tuvieron seis muertos; nosotros un muerto y tres paisanos, tres soldados y el teniente D. Pedro Plaza heridos.

«El enemigo ataca frecuentemente los poblados, buscando en ellos las provisiones de que carece en el campo.

«Se han presentado 11.—Weyler.

De Filipinas. El Imparcial ha recibido el siguiente cablegrama:

«Hong-Kong.—El general Polavieja insiste en que se le envíen 20 batallones.

«Todos en Manila se preguntan cuándo van á llegar los refuerzos.

«El gobierno contesta con evasivas.

«Créese que el retraso en el envío de refuerzos podía ocasionar graves trastornos.

«El general Polavieja insiste continuamente en su petición, temiendo que la guerra resulte mucho más larga de lo que en un principio se creía.

«Añirma que es indispensable la ocupación militar de varios puntos.

«Es preciso evitar que suceda lo que con los fugitivos de Cavite, que huyeron de la población para fortificarse en Imus.

«En opinión general, se asegura que los refuerzos llegarán todas las necesidades si llegan pronto, pero que su ayuda será casi inútil si se retrasan.

«A fines del mes de Mayo comenzará la época de las grandes lluvias.

«Entonces se harán difíciles las comunicaciones, y los rebeldes, seguros en sus escondrijos, podrán reorganizarse.

«Los tagalos defienden tenazmente los terrenos que se han repartido procedentes de las propiedades de los frailes.

«Dícese con insistencia que el envío de los veinte batallones tiende á evitar la necesidad de que se mande mucho mayor número de refuerzos.

«El general Polavieja está bastante enfermo del infarto que padece al hígado y sufre muchísimo, tomando continuamente grandes dosis de cloral.

«Se asegura que habla de regresar á la Península porque le martiriza la enfermedad y parece disgustado porque el gobierno no hace caso de sus peticiones.

POLAVIEJA DIMITI. Se ha recibido el siguiente telegrama oficial de Filipinas:

Parañaque 9.—Capitán general á ministro de la Guerra:

A pesar de mi enfermedad, no me he movido de este puesto y sigo y seguiré dirigiendo las operaciones, y siento mucho que mi estado no me permita montar á caballo.

Los once meses de la campaña de Cuba los hice tomando un laxante y otros medicamentos.

Este clima es más fuerte que el de Cuba. La reproducción de mi mal mucho antes de lo que yo pudiera esperar, me ha hecho adoptar un tratamiento.

Mi vida es de mi patria y de mi rey; yo sólo espero cumplir con mi obligación y sólo quiero mejorar el estado de mi salud, incompatible con este clima.

Desco que V. E. prepare mi relevo, teniendo en cuenta el tiempo que podrá tardar en venir mi sucesor, para poder luchar con este clima.

Yo haré siempre las sacrificios que mi patria, el gobierno y reina exijan.

Polavieja.

DEL EXTRANJERO

Verna 10.—Una comisión del Congreso internacional de la Paz se ha presentado al presidente de la república helvética, el cual ha manifestado las simpatías con que ha seguido los trabajos realizados por el Congreso.

Por telegrafo

Agencia Fabra. Madrid 10, 8 n.

Noticias recibidas de la Habana, confirman que las operaciones realizadas por nuestras columnas en el día de ayer, resultaron 12 insurrectos muertos y 11 prisionados.

Fabra. Villarreal 10, 9 n.

Se han celebrado en esta población solemnes honras fúnebres en sufragio de los mártires de la Causa tradicionalista.

A la misa de comunión celebrada esta mañana ha asistido numerosísimo concurso, siendo también extraordinario el número de fieles que se han acercado á recibir el Pan Eucarístico.

En el convento de los religiosos Franciscanos y en la parroquial iglesia se han levantado multitud de ramos de flores rodeados de gruesos blandones.

Casi todo el pueblo en masa ha acudido á presenciar tan edificantes actos con verdadera unción religiosa.

Esta noche, y con numerosísima concurrencia se ha rezado el Santísimo Rosario en el Círculo tradicionalista.

El pueblo de Villarreal merece plácemes por la brillantez que ha sabido imprimir á la fiesta de los mártires.

P. Madrid 11, 12'10 m.

VARIAS NOTICIAS

Se dice que en las cárceles de la Habana existen 600 presos yankees.

El secretario del gobierno se propone activar los procesos para conceder la libertad á los que no resulten comprometidos.

Se asegura que las potencias han entablado negociaciones amistosas para llegar á una transacción decorosa en la cuestión de Creta sin emplear los medios de fuerza.

Dichas potencias se hallan decididas á mantener la paz á todo trance, sin comprometerla, obrando precipitadamente en este asunto.

La actitud patriótica y enérgica de Grecia ha interesado vivamente á las potencias.

La prensa francesa, sin distinción de partidos, comenta de un modo favorable la campaña de Filipinas, augurando para fecha próxima la toma de Imus por las fuerzas españolas.

El *Herald* dice que el filibustero Sanguily, recientemente indultado por el gobierno español, sustituirá en breve al difunto cabecilla mulato Maceo, encargándose del mando de las fuerzas insurrectas en Pinar del Río.

Si esto ocurriera, que es lo más probable cabría al Gobierno español gran responsabilidad por la concesión del referido indulto.

Fabra. Madrid 11, 12'50 m.

FUERZAS A FILIPINAS

El Gobierno ha consultado al capitán general del archipiélago filipino sobre la conveniencia de enviarle fuerzas de la guardia civil y carabineros.

Se han vendido 20.000 cubas 40 céntimos bajo el tipo medio de la semana última.

En Bilbao y Cádiz se han celebrado solemnes funerales en honor á las víctimas del crucero «Reina Regente» en cumplimiento del segundo año de la catástrofe que privó á España de más de 400 de sus defensores.

Los templos donde se han celebrado las exequias fúnebres estaban atestados de personas de todas las clases sociales, viéndose entre ellas á muchas familias de los víctimas.

Ha zarpo de Cádiz con dirección á Cuba el vapor «San Agustín», de la Compañía Trasatlántica.

Van á bordo 263 voluntarios con jefes y oficiales con material de sanidad.

Ayer salió con el objeto de practicar pruebas de las máquinas el acorazado «Carlos V», que llegará hasta el cabo San Vicente.

Fabra. Madrid 11, 1 m.

En el ministerio de la Guerra, se trabaja con grande actividad al objeto de preparar el envío inmediato de una expedición de 15.000 hombres á Filipinas.

Formando parte de esta expedición, irán un batallón infantería de marina y otro de carabineros.

El representante de la Compañía Trasatlántica, ha conferenciado con el ministro de la Guerra Sr. Azcárraga; supónese, que esta conferencia estará relacionada con el envío de los indicados refuerzos al archipiélago Filipino.

A disposición del Sr. ministro de Marina, se han puesto 25.000.000 de pesetas.

Los españoles residentes en Méjico, han regalado á España un buque de guerra.

Fabra.

Velada en el Círculo tradicionalista de Madrid

Nuestro activo corresponsal telegráfico la Agencia Fabra, nos ha remitido desde la 1'30 á las 4 de la madrugada, los siguientes telegramas:

A la velada que se está celebrando en el Círculo tradicionalista de esta corte, asiste enorme concurrencia de público, entre el que vemos algunas señoras y varios sacerdotes.

El salón está adornado con multitud de trofeos, laureles y profusión de luces.

En el testero se ha colocado un retrato de D.ª Berta regalado ayer al Círculo.

A las diez en punto de la noche ocuparon la presidencia los Sres. Barrio y Mier y marques de Casasola y el general Argüelles.

A los acordes de la marcha real se descubre el retrato de D. Carlos provocando una nutridísima salva de aplausos.

El sexteto del Círculo ejecutó á continuación una inspirada composición musical.

El distinguido redactor de *El Correo Español* D. Miguel Fernández sube á la tribuna y en nombre de la juventud carlista pronuncia un elocuente discurso que ha sido muy aplaudido atacando al liberalismo cantando las glorias de la patria unidas á la gloria de la bandera tradicional.

Dedica un sentido recuerdo á los mártires de la Causa, y termina afirmando que es un hecho la resurrección del carlismo mal que pese á los liberales.

Al anterior discurso sigue un intermedio musical.

El conde de Gernica Sr. Urbina lee varias poesías que son aplaudidas é improbadas una muy notable ante el crucifijo que hay sobre la mesa, y que es el mismo ante el cual oró el general Ortega.

El fogoso diputado tradicionalista señor Lloréns ocupa la tribuna á continuación y dice en brillantes períodos que la sangre de los mártires es fructífera y que merced á ella ondeará muy pronto en el alcázar la bandera tradicional.

Los liberales—dice—pueden tener confianza en que los carlistas no reproducirán el hecho criminal de Sagunto.

Que mientras duren las guerras de Cuba y Filipinas, los carlistas no intentarán nada que pueda aligir á la patria. El rey señalará el momento oportuno.

Añade que Necedal prestó un gran servicio á la Comunión tradicionalista llevándose á su campo la escoria del partido.

Que la crisis actual dará como resultado el triunfo seguro de la causa tres veces santa.

El Sr. Lloréns termina recomendando paciencia para no malograr la ocasión.

En medio de una nutrida salva de aplausos se levanta el elocuente orador honra de la Comunión tradicionalista Sr. Mella.

A duras penas puede contener el entusiasmo del auditorio y dejarse oír.

Principia su discurso diciendo que los que tienen en su historia hechos como el llevado á cabo por Riego, carecen de derecho para dar lecciones sobre patriotismo á los carlistas.

Justifica el hecho de San Carlos de la Rapita, diciendo que cuando se ejecutó ya estaba firmada la paz de Africa á pesar de lo cual los carlistas se comprometieron á continuarla.

En párrafos elocuentísimos y arrebatadores que nos es imposible seguir textualmente busco el orador la genealogía del carlismo en Jesucristo.

Sin el partido carlista—añade—España no existiría, porque nuestra Comunión contiene los excesos del liberalismo.

Compara aquel tiempo en que España luchó en Lepanto por su fe, y hoy en que las potencias europeas apoyan á Turquía musulmana contra la cristiana Grecia.

El orador concluye diciendo: los carlistas tienen el gran deber de aguardar el momento oportuno. (Aplausos delirantes, felicitaciones entusiastas y calurosos vivas continuados).

Cuando logró dejarse oír, el orfeón canta una preciosa retreta y el Gernicaco Arbóla.

El conde de Cas